

おもしろ社会⑱ (歴史編)

平安時代(1)

問題 平安時代について、()に合う語句を□から
選んで書きましょう。



794年、桓武天皇は、都を京都にうつしました。

その都が(ア)で、都をうつすことを(イ)といいます。

桓武天皇が、都を京都にうつした理由は、政治に影響を与えるほど力を持ち過ぎた(ウ)を排除するためと考えられています。また、皇族や貴族の権力争いを避けるため、謀反の疑いで流罪となった(エ)の祟りを鎮めるため、などの説もあります。いずれにせよ、このときから明治時代になるまで、(オ)年以上の長い間、京都がわが国の都であり続けました。

この新しい都は、中国の唐の都(カ)にならって造られ、全体が四角形、左右対称で、道が碁盤の目のように整然と直交して設けられ、中心に(キ)とよばれる大きな通りを南北方向に配置し、政治の中心となる(ク)は都の北辺に設けられました。朱雀大路によって分けられた都の東西をそれぞれ(ケ)と呼びます。

| | | | | | |
|---------|-----|------|------|-------|----|
| 奈良の仏教勢力 | 平城京 | 800 | 早良親王 | 1000 | |
| 藤原氏 | 平安京 | 1200 | 遷都 | 左京・右京 | 北京 |
| 朱雀大路 | 長岡京 | 長安 | 道鏡 | 内裏 | |

答え

問題 平安時代について、()に合う語句を□から選んで書きましょう。

794年、桓武天皇は、都を京都にうつしました。

その都が(ア 平安京)で、都をうつすことを(イ 遷都)といいます。

桓武天皇が、都を京都にうつした理由は、政治に影響を与えるほど力を持ち過

ぎた(ウ 奈良の仏教勢力)を排除するためと考えられています。また、皇族や

貴族の権力争いを避けるため、謀反の疑いで流罪となった(エ 早良親王)

の祟りを鎮めるため、などの説もあります。いずれにせよ、このときから明治時

代になるまで、(オ 1000)年以上の長い間、京都がわが国の都であり続けました。

この新しい都は、中国の唐の都(カ 長安)にならって造られ、全体が四角形、左右対称で、道が碁盤の目のように整然と直交して設けられ、中心に

(キ 朱雀大路)とよばれる大きな通りを南北方向に配置し、政治の中心と

なる(ク 内裏)は都の北辺に設けられました。朱雀大路によって分けら

れた都の東西をそれぞれ(ケ 左京・右京)と呼んでします。

| | | | | |
|---------|-----|------|-------|------|
| 奈良の仏教勢力 | 平城京 | 800 | 早良親王 | 1000 |
| 藤原氏 | 平安京 | 1200 | 左京・右京 | 北京 |
| 朱雀大路 | 長岡京 | 長安 | 道鏡 | 内裏 |